
 

Vie de quartier Souché 

Le 1er avril 2025 à 19H00 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

 

Rédaction : Maëlle ROBERT 

 

 

********** 
Participants :  37 participants dont 4 à distance, en présence du co-président habitant, Dominique GALLO, la co-

présidente élue, Marie-Paule MILLASSEAU, l’élu à la vie participative, Philippe TERRASSIN, l’élu en charge de 

l’Espace Public, Dominique SIX, Sophie BOUTRIT, conseillère municipale en charge de la santé et Karl BRETEAU, 

conseiller municipal en charge de la coopération citoyenne 

La coordinatrice du service PRC Maëlle ROBERT et la cheffe de la Vie Participative Irene TOSI. 

 

********** 
 

Ordre du jour :  

Présentation du projet avec les créateurs de forêt  

Animations 

Les soirées du LAB 

Projet du cœur de quartier  

Réfections des routes  

Plan Canopée 

Les prochains rendez-vous  

Temps d’échanges  

 

  



Présentation du projet avec les créateurs de forêt 

Un espace de biodiversité au sein du quartier 

Présenté par :  

Thibault HEBRARD, Adjoint au Maire ayant la délégation Développement durable  

Nancy L’HORTY, Directrice Développement durable Ville de Niort  

Camille de l’entreprise des créateurs de forêt 

Voici l’emplacement du 

projet qui verra 

rapidement jour. 

Le projet d’aménagement 

paysager – Vallée Guyot a 

été validé à l’unanimité 

par les conseillers 

municipaux lors du conseil 

municipal du 31 mars 

2025 

 

 

 

 

 

C’est le premier projet des Créateurs de forêt sur la Ville de Niort. 

Il n’y a pas de transaction financière mais une mise à disposition d’un emplacement par la Ville de Niort. 

Le choix de l’emplacement se veut un poumon vert et de régularisation du futur habitat qui va venir sur la 

Vallée Guyot : c’est un projet expérimental. Avec le nouveau PLUI (plan local d’urbanisme intercommunal), 

les surfaces à construire de la Ville de Niort vont baisser. Le but étant de densifier la ville et de ne plus 

augmenter l’imperméabilisation des sols. 

Qui est créateur de Forêt ?  

C’est un promoteur de biodiversité. Créateur de forêt est une entreprise qui conçoit et réalise des projets 

de biodiversité préservés durablement. Nous redonnons de l’espace au(x) vivant(s) en impliquant un grand 

nombre d’acteurs locaux.  

Entreprises et particuliers nous permettent de concrétiser ces projets en parrainant localement des m2 de 

biodiversité. 

Vous trouverez toutes les informations sur leur site en suivant ce lien 

https://www.createurdeforet.fr/ 

Concernant ce projet, les écoles de Souché vont être approchées pour un travail partenarial. 

https://www.createurdeforet.fr/


C’est un projet participatif, un travail intergénérationnel (comme beaucoup des projets souchéens, exemple 

du chemin des brouettes) 

De plus, sur ce projet, il va y avoir une ouverture sur le quartier de Champclairot. 

 

 

L’action de l’entreprise passe par quatre étapes clés : 

- La recherche d’une parcelle pouvant accueillir un projet de biodiversité,  

- Une protection durable de son usage pendant 99 ans via une Obligation Réelle Environnementale,  

- Le montage d’un écosystème de compétences territoriales,  

- Un financement par des entreprises responsables et des particuliers engagés. 

Créateur de forêt se chargera du pilotage et du financement du projet, des études de maîtrise d’œuvre, 

de la fourniture des végétaux et leur plantation ainsi que la réalisation des cheminements. 

La Ville de Niort va donc mettre à disposition une emprise de plus de 3,5ha. 

2300 arbres, arbustes et arbrisseaux seront plantés cet hiver 2025-2026. 



Créateur de forêt prendra en charge l’entretien de la parcelle pendant 5 ans. L’objectif est de livrer une 

parcelle saine, résiliente et résistante qui saura évoluer librement, avec le minimum d’intervention 

humaine. 

Une personne du public demande si des coupes auront lieu durant les 99 ans de mise à disposition ? 

Camille de créateur de forêt répond qu’il n’y aura pas de coupe à visée économique mais simplement de 

l’entretien. 

Il y aura beaucoup de variétés d’arbres fruitiers. Les espèces sont locales. 

Une personne du public rappelle l’importance pour les souchéens des corridors écologiques 

particulièrement celui de la vallée du Lambon. 

Thibault HEBRARD rappelle que les projets d’urbanisation sont pensés avec la dimension végétalisation. 

Une personne s’inquiète sur la nature des arbres et l’effet du pollen. Thibault Hébrard la rassure en 

expliquant que les variétés interdites comme l’ambroisie ne seront pas plantées et en profite pour 

informer que La Ville de Niort va se doter d'un pollinarium en 2025. Il permettra de suivre les émissions de 

pollens afin d'anticiper les potentielles allergies. Au printemps, éternuements et yeux qui piquent font partie du 

quotidien de 20 à 30 % des personnes. Souvent, cela est dû aux pollens, qui provoquent des allergies.  

Le projet des créateurs de forêt est déjà financé par les entreprises niortaises à hauteur de 33%. 

N’hésitez pas à vous inscrire sur le site des créateurs de forêt pour participer au projet, le parrainage 

commence à partir de 6€. 

Les Animations  

Exposition du printemps au Lambon : 25ème édition au printemps 2025 

‘’ MET-ART-MORFOZ ‘’  

● L’EXPOSITION à l’Espace Lambon de Souché, se 

tiendra du 27 mars au 26 avril 2025.  

Elle sera visible aux heures d’ouverture de la 

Bibliothèque,  

et lors de la permanence du Petit Marché du dimanche 

13 avril de 10 h à 13 h. 

Le Vernissage a eu lieu le jeudi 27 mars à 18 h :  

 

Une cinquantaine de personnes sont venus ouvrir  

cette rencontre de différents artistes. 



 

● Les ARTISTES invités : une particularité exceptionnelle pour cette 25ème Edition, à laquelle participera une pluralité 

d’artistes, acteurs de diverses métamorphoses, issus du quartier voisin de Champclairot – Champommier et proposés 

par  l’association Art’Oser : 

- Groupe d’exposants du Foyer de vie « Les Genêts »,   

- Djam’B, artiste arthérapeute et animateur d’ateliers, 

              - Stéphanie BOUCHET, psychothérapeute entre autres et artiste.  

Ces artistes locaux illustreront une remarquable action plurielle, qui va au-delà des formes et des techniques d’arts 

plastiques, afin qu’ainsi l’Art sublime l’intime identité de chacun. 

Cette pluralité créative apporte un supplément d’âme précieux, à découvrir et partager.  Nul doute que de manière 

infinie et intemporelle, les œuvres présentées illumineront en écho, notre regard et nos émotions.  

● A cette occasion, la transmission sera assurée par Djam’B qui animera les 2 ATELIERS proposés, avec l’aide de la Vie 

de Quartier de Souché et de la Ville de NIORT : 

- Adultes :        dimanche 6 avril, de 9 h 30 à 17 h - l’atelier est complet 

- Enfants :        mardi 22 et mercredi 23 avril AM, de 14 h à 17 h 30 

                             Renseignements et inscriptions : CSC Champclairot-Champommier - Tél : 05 49 28 35 46  

- VerniStage :  jeudi 24 avril à 17 h 30. 

 

Activités de la commission biodiversité 

     

Deux activités proposées par la commission biodiversité :  

- Samedi 5 avril, venez nettoyer vos données sur vos portables, tablette et pc portable. Activité en parallèle du 

repaire café où il sera proposé un atelier de réparation pour les vélos. 



- Une proposition de collecte de photos afin de mettre en valeur la biodiversité souchéenne. Afin de permettre 

aux habitant de faire un inventaire, un album photo de leur quartier. On identifie, on s’intéresse et on aura 

envie de protéger ! une présentation du projet sera faite au petit marché du 13 avril. Les organisateurs 

rappellent que des photos de smartphone peuvent suffire. Le but de la démarche est de prendre plaisir à 

identifier les richesses souchéennes. Pas de date buttoir pour l’instant sur cet évènement. Un projet 

d’exposition des meilleurs clichés en plein air sur les sites de chemin des brouettes. 

Les acteurs de quartier rappellent que beaucoup d’informations se 

trouvent sur le site Facebook de la Vie de quartier, n’hésitez pas à le 

consulter, à vous abonner. 

La Commission Biodiversité c’est aussi l’entretien du jardin qui bourdonne (chemin des Brouettes) :  

- Dégagement des chemins et bordures, 

- Arrachage manuel des herbes recouvrant les bordures en pierres sèches, 

- Prairie fleurie : arrachage des grandes herbes et racines, évacuation du broyat étalé dans les allées 

environnantes, aération du sol, 

- La bâche a été repositionnée en attendant l'ensemencement 

le 13 avril, 

(Les graines locales sont fournies par le Parc Naturel Régional du 

Marais Poitevin). 

Ces « garden party » sont ouvertes à tous et sont un beau moment 

de partage intergénérationnel. 

Les dates d’action sont disponibles sur Facebook. 

Le petit marché de Souché 

  



Un marché le 22 juin :  

Les actrices et acteurs de quartier proposent un marché le dimanche 22 juin, 

La Ville apportera son aide en fournissant du matériel nécessaire à l’organisation, dans la limite des stocks 

disponibles : tableau électrique, des barrières et des panneaux d’interdiction de stationner. 

Animations du marché :  

Une chanteuse bénévole 

Une animation des Shifters 

Un marché bio 

Une buvette de l’APE 

Les acteurs souchéens gardent toujours en tête de refaire comme il y a quelques années : une grande fête 

sur tout le weekend avec en plus un évènement le samedi soir. 

 Les balades contées du 20 septembre de 14h à 17h 

 

 

 

Se dérouleront le samedi 21 septembre 2025 

Deux balades à 14h et 15h30 

Rendez-vous à l’entrée principale du cimetière des sablières 

« Hommage à nos héros du quotidien » 

Animées par Nicolas CLAUZEL de la compagnie Ideosphère et documentées par Etienne VILLAIN 

Inscriptions au CSC de Souché. 

Bilans des Deux Noëls en décembre sur Souché   

A Souchéco : goûter et spectacle pour les enfants de l’école 

Proust et les riverains – bonne participation. Demande de l’APE 

de Proust pour l’an prochain : que l’évènement soit sur le parvis 

de l’école afin de rassembler l’école et la maison de retraite de 

la Coudraie  

Au CSC : goûter et chorale de Noël + décoration des sapins en 

bois fabriqués 



La fabrication des sapins en palette a beaucoup fédéré sur le quartier : bravo pour cette belle initiative des 

acteurs de quartiers et du CSC de Souché. 

Vous voulez tout connaitre sur L’aérodrome de Niort  

Proposition d’une rencontre sur site avec Olivier DUPONT, le responsable de l’aérodrome de la Ville de Niort 

ainsi que Thibault HEBRARD, élu de cette délégation ainsi que Philippe TERRASSIN et Marie-Paule 

MILLASSEAU : 

Le mardi 20 mai à 18h  

Rendez-vous devant la tour de contrôle 

Visite pour un groupe d’une douzaine de personnes 

Inscrivez-vous rapidement 

Au 05 49 78 74 78 

Ou mail à vie-participative@mairie-niort.fr 

 

Les soirées du Lab 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

Alors ne loupez pas la prochaine soirée, inscrivez-vous ! 

 

 

 



Projet 

Cœur du quartier de Souché 

Une esquisse du projet sera présentée avant la fin 2025 

En attendant, l’enfouissement des réseaux aura lieu sur le deuxième semestre de 2025. 

Attention, les riverains contactés par le SIEDS/SEOLIS pour l’enfouissement des réseaux doivent répondre 

rapidement pour que les travaux puissent avoir lieu. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Avant de commencer les projections, le service études de la Direction de l’Espace Public a demandé une étude de 

mobilité : trois scénarios ont été présentés à une commission de souchéens . Deux scénarios ont été écartés car la 

circulation du bus était impossible.  

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

Une place de l’ancienne Mairie en sens unique sans impact bus 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

Report des stationnements  

 

La rue des Colombes est donc mise en sens unique sur une partie ce qui permettra :  

- un report des stationnement  

- de se débarrasser des flux de transit 

Le double sens cyclable sera conservé sur les rues à sens unique. 

Un habitant interpelle sur l’arrêt de bus à côté de la placette de l’Eglise qui est très dangereux, il serait intéressant de 

le déplacer lors du futur projet. 

Les élus rappellent que la base du projet est de revégétaliser l’endroit et aussi de rendre la zone vivante. 

Les acteurs de quartier rappellent leur attachement au lien qu’ils souhaitent faire entre le projet et la vallée du 

Lambon. 

Chemin blanc de Souché 

Les utilisateurs déplorent les dépôts sauvages qui n’en finissent pas. 

Un riverain s’interroge sur l’utilité d’un stop à l’entrée du chemin Doray qui semble très dangereux particulièrement 

pour les vélos qui sortent de ce chemin (voie secondaire) et qui tombent nez à nez avec des automobilistes qui 

« coulent » le stop car le chemin sur leur droite est rarement emprunté. 

Aménagement rue René Leroy 

Les aménagements demandés par les riverains pour casser la vitesse et ordonner les stationnements sont presque 

terminés et contentes beaucoup les utilisateurs selon un riverain. 

 



Réfection des voiries 

- Chaucidou rue de Souché (plan) 

 

 

Les utilisateurs apprécient le retrait des ilots qui semble avoir apaisé la circulation. 

Ils ont hâte que les travaux de peinture soient faits pour donner une place aux vélos. 

Ils souhaitent savoir si le projet ne pourrait pas être continué sur la rue de l’aérodrome. 

Une remarque est faite concernant l’ilot positionné sur le trottoir en face de l’école primaire Mermoz : il est très 

dangereux. Les parents se croient en voiture sur le passage surélevé où les élèves traversent et la visibilité à cause de 

cet ilot est très mauvaise. 

Philippe TERRASSIN rappelle qu’il est possible de faire des expérimentations. 

Un habitant du 55 rue de Souché (côté avenue de Paris) relève également :  

- Une vitesse très élevée des automobilistes,  

- Des trottoirs étroits 

- Des ilots qui provoquent des accélérations intempestives 

- Les entrées et sorties du lycées sont anarchiques  

Philippe TERRASSIN rappelle que les policiers verbalisent mais difficile d’être partout. 



La réflexion de la rue de Souché et de la rue de l’aérodrome importe beaucoup aux souchéens. Philippe TERRASSIN 

prévient qu’il aura un long travail de concertation et par la suite, il faudra s’assurer de l’aspect budgétaire pour les 

travaux. 

Une habitante relève également le problème du stationnement des enseignants devant la maternelle Mermoz 

pendant toute la journée, ce qui empêchent aux parents de profitez des places pour déposer leurs enfants. Les 

parents d’élève se garent souvent devant son portail qui mène à son garage ! 

  

 

 

 



 

Canopée 

Plantations d’arbres sur les espaces verts et naturels en 2024-2025:  

 



 

 

 

 

 

 



Plan canicule 

  

 

 

 

 

 



 

La coordinatrice Maëlle ROBERT quittera son poste en avril 2025 après presque 7 ans sur ces missions. Elle fait part 

aux actrices et acteurs de quartier du plaisir qu’elle a eu de travailler avec eux.  

Maelle ROBERT  

Coordinatrice Participation Citoyenne 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

Ville de Niort 

05.49.78.74.78 

 


